



1903-1977

CONTENIDO:

El Seminario de San Buenaventura y (continuación) 2

El Seminario San Buenaventura y el legado

de Madre Carmen Rendiles 2

Vidas ejemplares de Las Siervas de Jesús 3

Ideario de Madre Carmen 3

Causa Madre Carmen Oración a Madre Carmen 4

Información General Santoral Agosto 4

PUNTOS DE INTERÉS ESPECIAL:

- Lo invitamos a escribir los favores y testimonios en la página web de la causa de Madre Carmen Rendiles www.madrecarmenrendiles.com
- Lo invitamos a participar en el foro de la página web Madre Carmen Rendiles: ¿Crees necesaria la beatificación del Venerable Doctor Jose Gregorio Hernández?
- Síguenos en las redes sociales.

Causa de la Venerable Madre Carmen Rendiles Martínez

Fundadora de la Congregación Siervas de Jesús

Boletín Informativo

BREVE RESEÑA HISTÓRICA DEL SEMINARIO MAYOR ARQUIDIOCESANO NUESTRA SEÑORA DEL SOCORRO UBICADO EN EL ESTADO CARABOBO, VENEZUELA

La fundación del Colegio Seminario de San Buenaventura de Mérida, institución matriz de la actual Universidad de los Andes, tuvo su origen en la política reformadora del Estado español de finales del siglo XVIII, orientada hacia la formación del clero para la instrucción de los fieles. Específicamente en Mérida, ese objetivo incluía la creación de un centro de estudios superiores en la capital del obispado, a cuyo fin se dirigieron los infatigables esfuerzos de los primados emeritenses, cuya meta tropezó con una importante dificultad que dilató la erección definitiva de

la universidad merideña asentada en la necesidad de recursos económicos para su funcionamiento. El Obispo Fray Juan Ramos de Lora, lo instala en el convento franciscano de San Buenaventura y Carlos III lo dota de títulos y de renta. En 1807 el monarca español lo hace Universidad. Es cuna de patricios y de militares egregios en la guerra de la Independencia. El establecimiento del colegio del seminario de San Buenaventura fue consecuencia inmediata de la erección de la Diócesis de Mérida de Maracaibo por



Fachada del Seminario San Buenaventura, calle 25, Mérida, en el Estado Mérida, Venezuela.

la bula “Magnitudo Dininae bonitatis” de S.S. pio VI, el 16 de febrero de 1778, a los doscientos veinte años de la fundación de la ciudad.

Redacción Siervas de Jesús

EL SEMINARIO SAN BUENAVENTURA Y LA CONGREGACIÓN DE LAS SIERVAS DE JESÚS

El Seminario San Buenaventura, ubicado en la calle 25 de la capital merideña cumple con 231 años de historia.

Este edificio es el origen de la actual Universidad de Los Andes, la segunda más antigua del país. Además, sobrevivió a eventos naturales como el terremoto de 1812 y a

eventos políticos como la decisión de Guzmán Blanco de cerrar todos los seminarios en 1872. En la actualidad, sus autoridades declaran la asistencia de un alumno compuesto por 115 seminaristas inscritos para cursar Teología, Filosofía y Formación sacerdotal.

Las hermanas Siervas de Jesús iniciaron su trabajo en el Seminario San Buenaventura en el año 1980, a solicitud de Monseñor Miguel Antonio Salas, Arzobispo de la Diócesis de Mérida. Desde que la Congregación Siervas de Jesús inicia sus actividades en Venezuela una de las



El Cardenal Baltazar Porras Cardoso y las Siervas de Jesús, durante una visita dispensada al Seminario

EL SEMINARIO SAN BUENAVENTURA Y LA CONGREGACIÓN... (CONTINUACIÓN)

actividades principales fue servir al sacerdote prestando su servicio en los Seminarios.

La presencia de las Siervas de Jesús, su colaboración y testimonio de vida en el seminario engalanan el ambiente con rasgos del rostro materno de la Virgen.

La dedicación de su trabajo en la coordinación de labores en áreas de sacristías, cocina, lavandería y otros, les permi-

ten acompañar en el proceso formativo de quienes en un mañana, ungidos como sacerdotes, tendrán el poder de hacer a Cristo presente en cada altar.

Como parte de su quehacer diario las religiosas, están destinadas a coordinar, supervisar, formar y motivar todo el personal que trabaja en las diferentes áreas del Seminario San Buenaventura.

No obstante, esporádicamente las hermanas de la Congregación apoyan en la promoción vocacional, es decir, como parte de la evangelización colaboran en la captación de futuros estudiantes, y ayudan en el descubrimiento de las capacidades necesarias para hacerse disponibles a la llamada del Señor.

Redacción Siervas de Jesús



Las religiosas en oración en la Capilla Privada de las Siervas de Jesús en el Seminario San Buenaventura

EL SEMINARIO SAN BUENAVENTURA Y EL LEGADO DE MADRE CARMEN

La superiora de la comunidad, hermana Yilda Vera Carrillo nos comenta: Teniendo como punto de partida la espiritualidad y el carisma de la Congregación actualmente experimentamos un gran apoyo y cercanía de parte de todo el personal del seminario: equipo de formación, semi-

narios mayor y menor, personal administrativo y obrero. Hemos compartido el carisma y espiritualidad de Madre Carmen en algunos momentos. Nuestra fundadora decía: “La religiosa debe convertir todo en oración: los trabajos las acciones, así como también las penas y alegrías; por

eso la vida consagrada es tan delicada, porque todo se basa en Dios y todo es sagrado.” (Ideario MCR 306). Las Siervas de Jesús realizamos un servicio de coordinación de labores de apoyo al Seminario con mucho ánimo y conscientes de que el testimonio de nuestra vida, la alegría, la



Las Siervas de Jesús con parte de la comunidad educativa del Seminario San Buenaventura, en Mérida.

palabra a tiempo y la unión son valores que animan a nuestros seminaristas a seguir adelante. Hoy sentimos que es indispensable la presencia de la mujer consagrada en el seminario. Hacemos realidad el amor a Dios en su misterio Eucarístico, orando y ofreciendo nuestro servicio por el bien y la perseverancia de los sacerdotes y seminaristas.

Las Siervas de Jesús sentimos por medio de las enseñanzas de Madre Carmen Rendiles, el fervor a la vida religiosa que nos conduce a ser abnegadas. Decía Madre Carmen: “Una palabrita para decirle que pida mucho por los sacerdotes, por el Santo Padre para que el Señor los ilumine y les guíe y les de

fuerza para seguir luchando hasta el fin.” tomado del Ideario MCR 252, esta reflexión nos incita a las religiosas a orar y apoyar cabalmente con mucha benevolencia al sacerdote y al seminarista para promover la conversión de las almas.

Redacción Siervas de Jesús

Vidas ejemplares de las Siervas de Jesús: María Antonia Ruiz

Nació el 17 de enero 1902 en Caracas, fue bautizada en la Iglesia de la Inmaculada Concepción en Sabana Grande. Su ambiente hogareño fue muy humilde pero de una firme convicción religiosa, apoyada en una fe radical expresada en el diario vivir. Entre sus sobrinos se encuentran tres sacerdotes y tres religiosas. Ingresó a la vida religiosa en 1936. Hizo su primera profesión el 8 de septiembre de 1938 y los votos perpetuos en 1942.

Fue una santa religiosa, con las limitaciones propias de la humanidad, y dando ejemplo de obediencia y caridad. Servía a los demás con un gusto inigualable y detectaba rápidamente quien necesitaba ayuda para socorrer en lo que fuere necesario. Amaba la naturaleza, durante toda su vida religiosa supo encontrar a Dios en el medio ambiente que la rodeaba. Muy sociable, no le faltaba una tarjeta que dar, una sonrisa y una promesa de oración. Amaba a su familia con ternura, se interesaba por todas sus cosas y los ayudaba espiritualmente.

Nuestra Madre San José, Superiora General (1977-1989) daba la noticia de su

muerte en estos términos:

Como todas saben, por manos de la Santísima Viernes el 11 de septiembre del año en curso (1984), fue llevada al jardín de la eternidad una florecita la hermana María Antonia. Siempre fue un alma fiel, oculta, sencilla y humilde hasta el último día de su vida consagrada. Se ha ido a la Casa del Padre como quien cambia de casa, ella se lo había pedido al Señor así. Ya al final de su vida ella misma se hacía la comida, no permitía que le arreglaran su ropa, todo lo que otro desechaba a ella le servía para algo.

Ya muy mayor se le arregló un cuarto con su baño para que estuviera más cómoda, cosa que no le gustó mucho.

El día 5 en la mañana bajando las escaleras de la sala de comunidad y dirigiéndose hacia la capillita provisional, dio un paso en falso y cayó al suelo. Luego de prestarle el auxilio necesario fue trasladada a la casa el mismo día. Al llegar pidió que le llamaran al padre porque no quería morir sin sacramentos y comentó que era



La Hermana María Antonia Ruiz fue una religiosa de firme convicción

su última enfermedad. El día 10 ya había mejorado notablemente y las hermanas que se turnaban para acompañarla, sobre todo por las noches, estaban satisfechas por la mejoría. Comió bien, hizo su lectura, porque nunca la dejaba por nada. En la madrugada del día 11 se levantó a las 3:30 a.m. y le sugirió a la hermana que la acompañaba que no se levantara, apenas se levantó cayó a los pies de la hermana y esta constató enseguida la gravedad del momento. Murió como vivió en el silencio más elocuente y con la elegancia de los santos.

Redacción Siervas de Jesús

IDEARIO MADRE CARMEN RENDILES

Virtudes nuevas: Sed Humildes

La humildad cristiana no es un exceso de la modestia sino su perfección. La humildad es hermana de la dulzura y de la paciencia. Madre Carmen advierte: *Deducimos la importancia de la humildad de las palabras de Nuestro Señor: «Aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón».*

Jesús, siendo Dios, se hizo humilde y nos pide que sigamos su ejemplo, que como Él, nosotros también seamos humildes.

Contrario a la humildad es la so-

berbia, creerse estar por encima de los demás, menospreciando a los otros. Estas personas han cerrado su corazón. Viven y siente solo desde lo que sucede dentro de su caparazón.

Por lo tanto, ser humildes de corazón implica lo contrario, vivir en medio de la luz, abrirse para aceptar la realidad tanto desde su mirada como desde la de los demás, porque se sabe incompleto y

presto a dar y recibir del mundo. Es capaz de aprender, relacionarse y amar. Por eso sed mansos y humildes de corazón.

Ideario MCR – 164

"Seremos humildes cuando olvidados de nuestros intereses, deseos, caprichos, aún de que juzgamos necesario para nosotros, sólo anhelemos la gloria del Padre y lo que la procura: La salvación de las almas".



Santoral:
Santa Rosa de Lima
23 de agosto

Oración

Santa Rosa, "Rosa y Reina del Perú", encendida en el amor a Dios y a la fe, te apartaste del mundo y te entregaste a Cristo en medio de admirables penitencias.

Quisiste ser apóstol y llevar a todos los hombres hacia Jesús. Para ello renunciaste a tu hermosura y a tus atractivos humanos, mortificando tu cuerpo... Alcánzanos el camino de la verdadera vida para que lleguemos a gozar un día de los bienes eternos. Por Jesucristo nuestro Señor. Amén.

Santa Rosa de Lima O. P. (Lima, Virreinato de Perú, 20 de abril de 1586- Ibídem, 24 de agosto de 1617) fue una mística cristiana terciaria dominica canonizada por el papa Clemente X en 1671. Entre los santos nacidos en América (llamada en el siglo XVII Indias Occidentales), santa Rosa de Lima fue la primera en recibir el reconocimiento canónico de la Iglesia católica. Fue proclamada excelsa patrona de Lima, del Perú (en 1669), del *Nuevo Mundo* y las Filipinas (en 1670). Además, es patrona de institutos educativos, policiales y armados: Universidad Católica Santa Rosa de Venezuela, Policía Nacional de la República del Perú, y las Fuerzas Armadas de la Argentina. En virtud de la enfermedad que le produjo la muerte, es santa patrona de los tuberculosos.

¡Estamos en la web! madrecarmenrendiles.com
Síguenos en las redes



sociales

COMUNICAR FAVORES RECIBIDOS Y SOLICITAR INTERCESIÓN:

Si desea compartir su favor recibido o testimonio por favor ingrese y compártalo con nosotros a través de la página web www.madrecarmenrendiles.com

CAUSA DE LA VENERABLE MADRE CARMEN RENDILES

Siervas de Jesús:

Casa Madre, Luneta a Caja de Agua, Numero 34, Parroquia Altagracia, Caracas Distrito Capital, Venezuela

Teléfonos: (58 212) 862 10 71 / Fax: (58 212) 862 56 24

Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela

Teléfonos: (58 212) 285 98 40 / Fax: (58 212) 284 31 80

Le invitamos a pedir con fervor por sus necesidades a través de la Venerable Madre Carmen Rendiles, porque Dios dador de todo bien, oye a sus amigos cuando interceden por nosotros ante su presencia.

ORACIÓN

Señor Jesús, fuente de sabiduría y amor, que fuiste solícito en inculcar en tu devota Madre Carmen Rendiles, para que a su vez lo llevara a las Religiosas de su Congregación, el amor ferviente a la Divina Eucaristía, junto con el espíritu de modestia, humildad y servicio a la Iglesia, concédenos obtener un día la elevación a los altares de tan fiel servidora, si fuere para honra de tu Iglesia, estímulo de sus religiosas y satisfacción de los fieles devotos. Así sea.

INVITACION A LOS FELIGRESES



Todos los días puede visitarse la Capilla que guarda los restos de la Venerable Madre Carmen Rendiles en el Colegio Belén. Se invita a la feligresía a las misas dominicales a las 7:00 a.m. y a las 11:00 a.m. en memoria de la Venerable Madre Carmen Rendiles en el Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela.

Si obtiene un favor por intercesión de la Venerable Madre Carmen Rendiles, puede dirigirse al siguiente correo: mcr@madrecarmenrendiles.com

Consejo de editores: Siervas de Jesús